

viernes 14 de octubre de 2022

# La Laguna reconoce la labor del Hogar del Santísimo Cristo en la atención a las personas mayores desde hace 125 años

*El pleno aprueba iniciar el expediente de honores y distinciones “por su amplia trayectoria de asistencia a los más necesitados”*



El pleno del Ayuntamiento de La Laguna aprobó este jueves iniciar el expediente de honores y distinciones al Hogar Santísimo Cristo de La Laguna, “por su amplia trayectoria de asistencia a los más necesitados, por su gran vocación de servicio a la comunidad, en especial a la población de avanza edad, desempeñada a lo largo de 125 años”.

La moción institucional presentada por el alcalde, Luis Yeray Gutiérrez, y aprobada por unanimidad de toda la Corporación, subraya que la labor de la Congregación de Hermanitas de los Ancianos,

que gestiona el centro, “siempre se ha caracterizado por la atención personalizada, el compromiso profesional y el sentimiento de acogida para que los mayores puedan sentirse plenamente atendidos en el último periodo de sus vidas”.

El alcalde visitó este viernes el Hogar, donde saludó a la nueva Madre Superiora, Sor Clarisa Pérez Pérez, recién incorporada a su cargo, y le comunicó los detalles de la moción así como el proceso que se llevará a cabo a partir de ahora una vez abierto el expediente de honores y distinciones. La Madre Superiora se mostró muy agradecida por el reconocimiento de la Corporación al trabajo que llevan a cabo en el municipio.

“Desde hace 125 años la Congregación de Hermanitas de los Ancianos Desamparados viene desarrollando en San Cristóbal de La Laguna una meritoria labor de servicio social y de cuidados a las personas de edad avanzada en su residencia de la calle Viana, en el centro mismo de la ciudad”, se recoge en el documento aprobado por el pleno.

La moción recuerda que la congregación nació en Barbastro (Huesca) en 1873, fundada por el sacerdote Saturnino López Novoa con la ayuda y colaboración de Santa Teresa Jornet, con el objetivo de prestar asistencia a personas ancianas, mayormente enfermas y con escasos recursos. En la actualidad las Hermanitas de los Ancianos Desamparados están presentes en 204 hogares repartidos en 19 países.

Se cumplen ahora 125 años de la presencia de la congregación en Tenerife. De acuerdo con la información aportada por la propia institución, el 26 de enero de 1897 arribaron a la isla la madre superiora, Sor Isabel de San José Escamilla, y Sor Victoriana de San Vicente Morquillas, quienes se dirigieron al órgano superior de dicha Comunidad en Santa Cruz de Tenerife, encargado de agenciar una nueva fundación de las Hermanitas, en principio proyectada en Icod de Los Vinos.

No obstante, al tener conocimiento de la presencia de las Hermanitas en la isla, se sucedieron las peticiones desde diferentes estamentos de la sociedad lagunera de la época, incluyendo al entonces director del Instituto, Francisco Macías, al Cabildo Catedral y al obispo Nicolás Rey Redondo, para que la congregación fundara su casa en La Laguna.

Esta demanda popular hizo reconsiderar a las Hermanitas su pretensión inicial de establecerse en el norte de la isla, y convinieron en la necesidad de fundar un Hogar en el municipio. Se instalarían en la capilla dedicada a San Sebastián, que el obispo Nicolás Rey Redondo cedió a tal efecto, junto a un hospital que se encontraba en estado ruinoso.

Ante la necesidad de contar con recursos con los que dotar el asilo, empezaron a postular en distintos pueblos de la isla, recorriendo La Orotava, el Puerto de La Cruz y Santa Cruz de Tenerife, entre otras localidades. De esta forma lograron reunir fondos suficientes para la compra de camas, colchones y demás enseres para la nueva casa.

Finalmente, y tras mucho esfuerzo, el 11 de mayo de 1897 nace el Hogar de Ancianos del Santísimo Cristo de La Laguna. Formaban aquella primera comunidad Sor María de San José Barragán, madre superiora; Sor Adriana de la Presentación Álvarez; Sor Juliana de San Estanislao Urriarte Alguregoytia; Sor Concepción de Santa Rita Catalá; Sor Victoriana de San Bernardo Monzoco y Coll; y Sor Pilar de la Purificación López Reyes.

Tras 125 años de andadura, por el Hogar del Santísimo Cristo de La Laguna han pasado 147 religiosas que han atendido a más de 2.500 personas mayores en situación de vulnerabilidad. Siendo el Hogar una entidad sin ánimo de lucro, gestionada por la Congregación de Las Hermanitas de los Ancianos Desamparados, su mantenimiento depende de las aportaciones de los residentes, donativos de benefactores y de subvenciones.

El centro es atendido en la actualidad por cinco religiosas de la Congregación y una treintena de profesionales, entre los que se incluyen especialistas en atención sociosanitaria.